



JOEL SAUCEDO

fjoel.saucedo.96

x @JoelSaucedo

saucedosj@yahoo.com.mx

ANÁLISIS / JUEVES 16 DE NOVIEMBRE DE 2023

SIN PROTOCOLO | Corrupción, sello de la casa

La corrupción es un problema que se ha mantenido como un sello distintivo de la 4T. Prometieron erradicarla, pero ha resultado lo opuesto.

La consultoría *México Elige* ha dado seguimiento mensual de los índices de corrupción que han penetrado la supuesta transformación del país.

Por ejemplo, un 65% considera que en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador hay corrupción. Un 10% no lo sabe o bien expresa dudas.

De manera directa, el 42% opinó que el titular del Poder Ejecutivo es muy corrupto (38.7%) o algo corrupto (3.3%).

Pero en percepción de ese índice de corrupción el primer lugar se lo lleva Ana Gabriela Guevara, con 65.2%, seguida de Manuel Bartlett, con 56.6% y Alejandro Gertz Manero con 54.4%.

Las dudas que se han generado, es que si lo de Acapulco, con el olvido y la falta de compromiso para atender la emergencia, se puede traducir en una forma de corrupción.

De entrada, se puede configurar la negligencia y responsabilidad de altos funcionarios que omitieron alertar a la población.

El 46.4% de los entrevistados, calificó como "mala" la decisión del gobierno de López Obrador de desaparecer el Fondo Nacional de Desastres (Fonden).

Una cifra similar, indica qué si se hubiese contado con los recursos la respuesta para atender las secuelas del huracán Otis, habría sido rápida.

Adicionalmente, la actuación del gobierno federal en cuanto a respuesta para atender la emergencia, fue reprobada; el 51.2%, la calificó como pésima o mala.



Un rango del 45.5% dijo que la respuesta fue "excelente/buena", mientras que 3.3% la señaló de "regular".

El dato más relevante indica que el **46.5%** dijo que fue tardío el aviso por parte del **gobierno federal para prevenir el desastre.**

Además, el **56.3%** aseguró que fue incorrecto que el gobierno no permitiera la distribución de apoyos a los damnificados a través de la sociedad civil.

Ese porcentaje no vio bien que la ayuda fuera entregada exclusivamente por personal de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina.

En distintas redes sociales hubo denuncias de abusos y actos de prepotencia para impedir que la ayuda fuese entrega directamente por particulares.

Los hechos, las evidencias y acciones negativas crean la percepción de actos de corrupción en la administración de López Obrador.

México Elige retrata puntualmente lo que sucede en un tema que el gobierno de la 4T prometió erradicar.

Está visto que eso no ha sucedido, y se observa distante que suceda en el último tramo del presente gobierno.

PROSPECCIÓN... En medio de la vorágine política de encuentros y desencuentros, este miércoles se registró como precandidato del PRD a la jefatura de gobierno el diputado con licencia, **Luis Espinosa Cházaro**, quien por cierto estuvo acompañado de otros de los fuertes aspirantes al mismo cargo, el alcalde con licencia de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**. ¿Más claro el mensaje para el otro aspirante único electo por el PAN, **Santiago Taboada**? Son los vaivenes de la política y lo que falta. Recibieron la inscripción de Cházaro, el presidente nacional del PRD, **Jesús Zambrano** y la presidenta en la Ciudad de México, **Nora Arias Contreras**.

X: @JoelSaucedo